

Herr Landrat
Roland Bernhard
Landratsamt Böblingen



Roland Mundle
Fraktionsvorsitzender

Höhenstr. 20
71069 Sindelfingen
☎ 07031-674874
☎ 0172-8111185
rolandmundle@t-online.de

Bearbeiter/-in: Roswitha Weber-
Streibl u. Klaus Sindlinger

Antrag 10 Grüne Haushalt 2018: Zeitgemäße ÖPNV-Verbindung zwischen den Kreisstädten Böblingen und Leonberg

Sehr geehrter Herr Landrat Bernhard,
wir beantragen, dass die Landkreisverwaltung sich beim Regionalverband Stuttgart für folgende Änderung im S-Bahnbetrieb einsetzt: Die Linie der S-60 soll künftig als eigene Linie zwischen Leonberg und Böblingen verkehren, auf das ‚Flügeln‘ der Linien S 6 und S 60 wird verzichtet.

Böblingen, 20.11.2017

Begründung:

Die Straßenverbindung B295/B464 hat bereits jetzt ihre Leistungsgrenze erreicht. Beim kommenden Ausbau der A81 soll diese Strecke obendrein noch als Umleitungsstrecke dienen, was die Stausituation zusätzlich verschärfen wird. Nach Aussage von Verkehrsministerium und Regierungspräsidium wird es keine ausreichend wirksamen Baumaßnahmen im Vorfeld geben. Unsere einzige Stellschraube um die Situation zu entlasten ist der ÖPNV. Das Angebot der S60 muss attraktiver gestaltet werden.

Die S60 ist als Kurzzug an ihrer Kapazitätsgrenze angelangt und in den Hauptverkehrszeiten ständig überfüllt. Dies führt zu Verzögerungen an den Haltepunkten beim Ein- und Ausstieg: Am Vormittag und in den Abendstunden (Böblingen ab 19.00 - 4.00 Uhr) entstehen beim Umstieg in Renningen in beide Richtungen rund 20 min Wartezeit auf den nächsten Anschlusszug. Das ist für eine moderne ÖPNV-Verbindung zwischen zwei großen Kreisstädten unattraktiv und nicht akzeptabel.

Bei Umsetzung unseres Antrages kann die S 60 Vollzug verkehren.

Wenn das ‚Flügeln‘ der Linien S60/S6 entfällt, können die Kapazitäten unabhängig voneinander an die Nachfrage angepasst werden. Verspätungen wirken sich nicht mehr auf die jeweils andere Linie oder gar auf das gesamte Netz aus.

Verbesserungen der Leistungsfähigkeit und des Fahrplans sollten schnellst möglich auch während des Jahresfahrplanes umgesetzt werden. Das ist sowohl von den baulichen Gegebenheiten, als auch vom Fahrplan her möglich.

Für die Fraktion

Roland Mundle (Fraktionsvorsitzender)